

## L'assurance Vie et la collecte

Le 21 mai 2014

**Les chiffres de l'assurance vie publiés mensuellement par la FFSA continuent de retenir l'attention des initiés, et les dernières statistiques parues fin avril permettent de dresser un bilan du premier trimestre de l'exercice en cours. Les trois premiers mois de l'année 2014 ont vu se dégager une collecte nette positive de l'ordre de 6,1 Md€, légèrement en-dessous de celle observée au premier trimestre 2013 et qui s'établissait à 6,4 Md€.**

La collecte nette reste toutefois relativement stable, les cotisations versées par les épargnants et les prestations dont ils ont bénéficié évoluant similairement. En effet, les primes encaissées ce premier trimestre sur les contrats d'assurance vie s'élèvent à 33,5 Md€, à un niveau équivalent à celles versées un an auparavant. Les chiffres montrent toutefois une certaine stabilité entre les mois de janvier, février et mars 2014, puisque les flux de primes sont respectivement de 11,3 Md€, 11,2 Md€ et 11 Md€ (soit environ 1 Md€ au-dessus de la moyenne des cotisations mensuelles de l'exercice précédent), contrairement à début 2013 qui avait surtout bénéficié d'un gros mois de janvier (12,9 Md€). Quant aux prestations cumulées sur la période, elles avoisinent les 27,4 Md€, sensiblement similaires à celles du premier trimestre 2013. On note toutefois cette année un léger recul aux mois de février et mars (respectivement 8,8 et 8,7 Md€) par rapport au mois de janvier qui approchait les 10 Md€.

Au vu de ces chiffres, on constate que, globalement, les Français ont toujours les moyens d'épargner, et semblent préférer l'alimentation de leurs comptes d'épargne plutôt que l'investissement, la réalisation de projets immobiliers ou la consommation. Les craintes liées à la perte du pouvoir d'achat, au chômage et

les incertitudes sur l'avenir confortent les Français, connus pour être relativement averses au risque, dans leurs convictions d'économies et la constitution d'un matelas de précaution.

La collecte nette positive observée sur l'assurance vie se fait au détriment du livret A et du LDD, à la peine en ce début d'année. En effet, seulement 3 Md€ de collecte nette ont été récoltés au cours des trois premiers mois de l'année, alors que le mois de janvier 2013 avait pointé à lui tout seul à 10,9 Md€, suite à la deuxième augmentation des plafonds de ces livrets réglementés. A l'heure actuelle, la baisse progressive de leurs taux depuis un an semble expliquer en partie le désaveu des épargnants vers ces supports d'investissement, qui bénéficient aujourd'hui d'une rémunération à 1,25%.

L'encours global de l'assurance vie continue donc d'augmenter, pour atteindre 1 484,2 Md€ à fin mars, en cumulant les provisions mathématiques et les provisions pour participations aux bénéfices, soit une augmentation de 5% sur un an, en partie du fait de la bonne tenue des marchés boursiers.

Le secteur de l'assurance vie se porte donc relativement bien, ce qui laisse augurer un avenir prometteur aux futurs produits Eurocroissance et Génération Vie, dont les premiers contrats devraient voir le jour d'ici la fin de l'année 2014.



**Manuel Audrezet, actuaire et Practice leader Épargne et retraite**



Responsable de la communication et des relations presse : **Marine de Pallières**  
+33 1 48 01 91 66 / +33 6 07 03 57 91 - [marine.depallieres@optimindwinter.com](mailto:marine.depallieres@optimindwinter.com)